



Nombre de alumno: Raúl Luna Estrella.

Nombre del profesor: Luis Miguel Sánchez Hernández

Nombre del trabajo: Resumen.

Materia: Psicometría.

Grado: 3°.

Grupo: Psicología.

Aproximación histórica y conceptos básicos de la psicometría

La psicometría se propone dar al lector algunas claves importantes para abordar la complejidad de los conocimientos, procedimientos y valores vinculados con el desarrollo y la administración de tests. Partiendo del encuadre de la psicometría en el contexto general de la psicología, empezaremos desarrollando una aproximación histórica a su nacimiento, desde los antecedentes remotos hasta los primeros desarrollos, describiremos el estatus actual de la psicometría como disciplina científica y, finalmente, construiremos una definición formal teniendo en cuenta el papel que desempeñan los tests como instrumentos de evaluación psicológica. A continuación, abordaremos los fundamentos de la psicometría, donde tendremos la oportunidad de ofrecer una definición y clasificación de los tests, abordar los modelos de medida psicométrica, introducir la teoría clásica de los tests y recapitular el proceso de inferencia psicométrica en el que se basan los tests. Finalmente, discutiremos las cuestiones relativas a la construcción y administración de tests, tratando las diferentes fases implicadas en el desarrollo y ofreciendo algunos criterios importantes para la valoración de los tests disponibles en la literatura. Concluiremos esta introducción con una discusión de los aspectos éticos y deontológicos vinculados al uso de tests en la práctica profesional de la psicología.

La psicometría es una rama de la psicología que se ocupa de medir y cuantificar características psicológicas de los individuos, como habilidades, aptitudes, personalidad y actitudes. Para comprender su aproximación histórica y conceptos básicos, es importante remontarnos a los desarrollos iniciales de la disciplina.

La historia de la psicometría se remonta al siglo XIX, cuando el psicólogo francés Alfred Binet y su colega Theodore Simon desarrollaron el primer test de inteligencia en 1905. Su objetivo era identificar a los niños con dificultades de aprendizaje y proporcionarles apoyo educativo adicional. Esta prueba, conocida como la Escala Binet-Simon, se basaba en una serie de preguntas y tareas que medían diferentes aspectos de la inteligencia.

A partir de este punto, la psicometría comenzó a desarrollarse como una disciplina científica y se introdujeron conceptos clave en su enfoque. Algunos de los conceptos básicos de la psicometría incluyen:

Medición: La psicometría se centra en la medición de constructos psicológicos, como la inteligencia, la personalidad o las habilidades cognitivas. La medición implica asignar valores numéricos a las características psicológicas para poder compararlas y analizarlas.

Test: Los tests son herramientas utilizadas en psicometría para medir y evaluar diferentes atributos psicológicos. Estos tests pueden ser de diferentes tipos, como tests de inteligencia, tests de personalidad o tests de aptitud. Los tests suelen incluir una serie de preguntas o tareas estandarizadas que se administran de manera consistente a todos los individuos evaluados.

Fiabilidad: La fiabilidad se refiere a la consistencia y estabilidad de los resultados de un test psicométrico. Un test es considerado confiable cuando produce resultados consistentes y reproducibles en diferentes ocasiones y con diferentes grupos de personas.

Validez: La validez se refiere a la precisión con la que un test mide lo que pretende medir. Un test válido es aquel que evalúa de manera precisa y adecuada el constructo o atributo psicológico que se desea medir.

Puntuación: La puntuación es el resultado numérico obtenido por un individuo en un test psicométrico. Las puntuaciones se utilizan para comparar a los individuos entre sí y para establecer normas y rangos de referencia.

Normas: Las normas se refieren a los estándares de comparación utilizados en psicometría. Estas normas se establecen mediante la administración del test a una muestra representativa de la población y se utilizan para interpretar las puntuaciones de los individuos evaluados.

En resumen, la psicometría es una disciplina que se ocupa de medir y cuantificar características psicológicas a través de tests estandarizados. Sus conceptos básicos incluyen la medición, los tests, la fiabilidad, la validez, las puntuaciones y las normas. Estos conceptos son fundamentales para asegurar la precisión y confiabilidad de las mediciones psicológicas y su aplicación en diversos contextos, como la educación, la selección de personal y la investigación científica.